
! ! ! !龚金英来自谷城县石花镇农村，是一名普通的农
家女，目前只是襄阳市文物考古研究所的一名编外合
同工。但 !"年来，凭借灵巧的双手和刻苦钻研的精神，
她学会了文物修复的相关技术，并成功修复了襄阳出

土的春秋战国到明清时期的上万件陶器文物。
图为在湖北省襄阳市文物考古研究所库房! 龚金

英在摆放修复好的文物
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! ! ! !! 李汉宇!现在交强险规定总额
是 !!#$万元，还被分成三块：死亡伤残
赔偿限额 !"万元、医疗费用限额 !万
元、财产赔偿限额 $"""元。这种分项
出现很多问题，受害人受伤情况下，
医疗费用很高，伤残等级不高，此时 !

万元的医疗费用完全不够弥补损失，
而 !!万元的伤残赔偿金又用不完；
又如受害人死亡情况下，医疗费用低
甚至没有，而死亡伤残赔偿金又不够
赔付。两种情形下，交强险都未赔完，

这不是一种浪费吗？这样的分项限额
实际是维护了保险公司的利益，但
受害人的权益却得不到应有保障。
一个非常突出的问题是，由于 !万
元的医疗费限额对于多数交通重伤
事故可谓杯水车薪，机动车一方可
能做出“撞伤不如撞死”的逆向选
择。交强险的这种分项赔付，不利于
帮助人们树立先救治伤者的意识，

而是容易形成不良的心理暗示，可
能作出不当甚至畸形的行为选择。
近年来，类似“反复碾压”“故意加
害”的个案时有发生，不能不让人反
思保险制度设计的合理性。

! 张宗韬 "中国保监会财产保

险监管部监管二处处长$：但实际上
“撞伤不如撞死”并非是由交强险本
身直接引起的，而是一些车主出于

担心被受害者“一辈子纠缠”的心理
造成的，世界各国都存在这一现象。

! 陈文洁 %北京昌平区法院民

二庭庭长$：其实在 $""%年 &月时，
我们昌平区法院就曾给保监会提出
司法建议，建议修改《机动车交通事
故责任强制保险条款》，删去分类划
分责任限额的规定，最大限度地保障
受害人得到赔偿。现在对机动车一方
来说，由于医疗费用赔偿过低，导致
撞伤的成本显然大于撞死的成本。

“撞伤不如撞死”现象为何频发？
———全国政协委员质疑保险制度设计合理性

交通事故发
生后，交强险对医
疗费用最高只赔
1万 元———新版
《机动车交通事故
责任强制保险条
款》施行以来，公
众质疑因医疗费
赔偿标准过低，会
导致“撞伤不如撞
死”的道德风险。

3月 11日，
针对全国政协委
员、贵州省高级人
民法院副院长李
汉宇的提案，中国
保监会有关负责
人现场约见，与李
汉宇委员、北京昌
平区法院办案人
员等对话。

! ! ! !! 李汉宇! 能不能有别的办法
呢？比如，我们认为 $"""元的财产赔
偿没有必要，交强险应该解决的是保
人而不是保物的问题，并且出事故后很
少有人会为了 $"""元财产损失去打官

司。如果把这部分用到医疗费用上呢？
! 董波! 目前 $""" 元的财产

保险限额意义的确不大，如果把这

块去掉，就可以相应提高医疗和伤残
的保障额度。我们测算了一下，如果
把 $"""元的财产保险额度放到医疗

费用上，医疗费可以上涨几千元，如
果放到死亡伤残上，可以提高六七万
元。不过这需要从立法上解决。
新华社记者 赵仁伟 刘元旭 李江涛

"据新华社北京 !月 "#日电$

! ! ! !! 李汉宇! 如果把死亡伤残赔
偿和医疗费用限额打通使用，就可以
提高医疗费，这能大大降低车主“撞
伤不如撞死”的心理暗示。据我了解，
有的地方是打通了。

! 董波 "中国保监会财产保险

监管部副主任$!目前来看，将死亡伤
残限额和医疗限额打通，有很大难
度。其一，由于当前医疗领域存在普

遍的过度医疗现象，如果提高医疗费
用限额，可能会出现大量“小病大养”
问题，引发医疗费用迅速上涨，保险
公司将无力承担。其二，如果提高保
费的话，会加重车主的负担。

! 陈文洁! 过度医疗可能的确
存在，但另一个事实是现在医疗费用

越来越高，!万元的医疗费已经不符
合现在的实际情况了。从我们受理的
案子来看，大多数交通事故受害人医
疗费用都在 '万元到 (万元之间。

! 张宗韬! 事故中大多数是受
伤，因此医疗费对整个交强险的影响
很大。在现有保费标准下，如果提高医

疗费用标准，交强险的亏损将会更大。
! 李汉宇：怎么会亏损呢？据我

了解，一些地方交强险明显盈利。
! 董波! 根据中国保险行业协

会公布的数据，$"!"年全国交强险承
保亏损高达 &)#!亿元。实际情况是，交
强险的盈亏是分地区的，有些地方是
盈利的，但从全国来看是亏损的，长三
角地区、山东等地亏损较为严重。

医疗费只赔1万元，会否引发“故意加害”？

每辆车都收费，交强险怎么还会亏损？

究竟是“保人”还是“保物”？

! ! ! !新华社北京 !月 "#日电 （记
者 赵超）近日，个别媒体报道称：*
年前全国公务员数量是 +""万人，
现在已增加到 !"""万人，一年增加
!""万人。!$日，记者就此采访了国
家公务员局有关负责人。
这位负责人表示，这个说法与

实际情况不符。$"!!年的公务员统
计数据尚未出来，据公务员主管部
门对 $""%年、$""&年、$"!"年的数
据统计，全国公务员的数量分别是

+(&#)万人、+)%#&万人、+%&#*万人，
近两年年均增长约 !(万人。此外，
我国还有 %%#* 万参照公务员法管
理的群团机关、事业单位工作人员。
这位负责人说，我国公务员管

理是按照公务员法及其配套法规实
施的，无论是考录还是调任，都是在
规定的编制限额内进行的。今后，公
务员主管部门将继续按照党的干部
政策和有关法律法规，进一步加强
管理，切实抓好公务员队伍建设。

我国公务员约689万人
个别媒体称年增100万人不符实际

! ! ! !本报讯 北京消息：全国人大
代表、最高检副检察长柯汉民昨日
透露，刘志军案件现在还没有移交
到检察机关。昨日下午，全国人大

山西团举行全体会议审议“两高”
工作报告，柯汉民在发言时透露上
述消息。

据媒体报道，国家监察部部长

马馼在列席今年全国政协会议开
幕式时曾表示，刘志军案进入司法
程序还需要一定时间。

据新京报

最高检：刘志军案尚未移交检方

! ! ! !本报讯 北京消息：全国人大
代表、著名女高音歌唱家殷秀梅在
接受采访时表示，要关心一线公安
干警的生存状态。她为今年两会带

来了关于设立袭警罪的建议。
在全国各地打击犯罪和维护

社会稳定工作中，每年遭受暴力袭
击伤亡的公安干警人数居高不下。

殷秀梅说,“相关的建议提了很多
年，我会继续建议尽快设立袭警
罪，让从事高危职业的公安干警得
到应有的尊重和保护。”欣华

建议设立袭警罪保护公安干警

! ! ! !因为总担心孩子缺钙，很多父母
都会不惜重金给孩子买一些进口的
钙剂和鱼肝油。进口金奇仕近日却曝
出了多名婴幼儿家长投诉，孩子食用
后出现佝偻病的情况。目前，广州市
质监执法部门已经介入调查。

类似现象有多起
近日，杭州的一位网友在论坛

上贴出的一篇名为“金奇仕吃出佝
偻病”的帖子引发关注。她的宝宝出
生后每次体检的结果都正常，从 &

个月大时开始吃金奇仕鱼肝油和乳
钙，到了第 !$个月体检时，却被诊
断出得了佝偻病。她多方了解才知
道，遭遇这样问题的还不止她一个。
仅浙江一家媒体收到的给孩子

用金奇仕产品补钙、出现缺钙症状
的实名投诉就有 &例，上海、济南等
地也出现了类似的事件。

宣传上严重误导
金奇仕到底把自己当“营养品”

“保健品”“食品”卖，还是当“儿童药
品”卖呢？金奇仕方面闻讯后声明
称，他们的产品是“适合长期补充的
营养食品而非保健品，更非药品
……所以对有特殊需求的宝宝，不
能起到治疗作用。”

尽管金奇仕声称自己是“营养
食品而非保健品”，但据媒体报道，
很多家长是把它当作保健品购买
的。“这个产品一直作为保健品在宣
传，销售人员也说，吃了这个之后，
医院里开的补充钙、维生素 -、.的
产品都可以停掉了。”家长们认为，
金奇仕在宣传上有严重的误导。
面对指责，金奇仕表示：“这的

确是我们需要提升的一个方面，就
是对前线销售人员的系统的培训，
让他们把最正确的资讯传递给消费
者。”

厂家称配合调查
记者了解到，目前广州市质监

局已经介入事件调查。该局联系人
对记者说，他们所了解的情况是，金
奇仕的鳕鱼肝油和乳钙胶囊是从挪
威进口的，在海关入关时胶囊就已
经密封到锡纸里，属于成品。

广州金奇仕市场总监黄小姐
说，公司早前曾经派人陪同患儿到
杭州大学的儿童医院检查，“钙指标
都正常，只有磷超标。”黄小姐说公
司现正和浙江这家电视台联系，希
望能获得反映有问题的小孩子的清
单，公司会“全力配合”。

据北京晨报

孩子补钙产品
吃出缺钙症状
广州调查疑吃金奇仕出现佝偻病事件

! ! ! !新华社珠海 !月 "$日电 （记
者 魏蒙）在我国发布实施新的《禁
止携带、邮寄进境的动植物及其产
品名录》(&天后，珠海检验检疫工
作人员于 !$日在横琴口岸从进境
旅客携带物品中截获了已禁止携
带、邮寄进境的物品———燕窝。珠海
检验检疫局已按规定对该批燕窝作

了退回处理。
据该局负责新闻发布的陈忠炎

介绍，!月 !'日，农业部、质检总局
发布并生效了新修订的《中华人民
共和国禁止携带、邮寄进境的动植
物及其产品名录》，在这一新名录
中，三大类 !+项的动植物及其产品
禁止经携带、邮寄途径传入我国内

地。其中，燕窝，油脂类，皮张、毛类，
蹄、骨、角类及其他制品就被列入了
新的禁止名录中。
据了解，此次被截获并被退回的

燕窝是由一名湖北旅客从澳门返回
内地时携带的，共 "#*!千克。这是珠
海口岸首次截获该名录新增的禁止
携带、邮寄进境的物品之一的燕窝。

新规实施59天后首次查获
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